

KOMMENTAR

Berliner Senat spart den Tierschutz ein Wieder 100.000 Euro weniger fürs Tierheim Berlin

22.8.2025 – Anlässlich des gestern veröffentlichten Entwurfs für den Berliner Haushalt ist der Tierschutzverein schockiert über den Mangel an Tierbarmherzigkeit. **Der Berliner Senat streicht die Gelder für die Kastration von Straßenkatzen komplett sowie die Gelder für Tierschutzbildung und Aufklärungsarbeit für den Tierschutzverein Berlin und sein Tierheim. Angesichts dieser Zahlen ist der Tierschutz wieder sich selbst überlassen, und die Verantwortung wird aufs Ehrenamt abgeschoben.** Ein absolutes Armutszeugnis des CDU-geführten Senats, die Schwächsten – Berlins Tiere in Not – im Stich zu lassen.

„Die aktuellen Streichungen sowie die vorangegangenen massiven Kürzungen der Tierschutzgelder zeigen deutlich, dass die CDU kein Herz für Tiere hat und der Bereich Tierschutz in der Justiz-Senatsverwaltung komplett falsch angesiedelt ist. Tierschutz muss dort gebündelt werden, wo Kompetenz und Tierempathie Gehör finden“, sagt Eva Rönspieß, Vorstandsvorsitzende des Tierschutzvereins für Berlin.

„**Das bringt das Fass nun wirklich zum Überlaufen.** Von Anfang an tritt der schwarz-rote Senat den Tierschutz mit Füßen. Die Landestierschutzbeauftragte wurde regelrecht vom Hof gejagt, **es gibt keine Gelder für dringend notwendigen Tierschutz, und Gesetzesvorhaben sucht man vergebens. Stillstand und Rückschritte sind an der Tagesordnung!**“

Der Tierschutzverein finanziert sich und seine Arbeit komplett durch Spendengelder. Er ist Alleingesellschafter der Tierheim Berlin gGmbH. Dort werden täglich rund 1.300 Tiere auf einer Fläche von 16 Hektar liebevoll versorgt. Der Betrieb des Tierheims kostet im Jahr 11 Millionen Euro, das Land Berlin gibt lediglich rund 3,5 Millionen Euro – eine auskömmliche Finanzierung von kommunalen Tierschutzaufgaben sieht anders aus. **Ohne großartige Spender:innen und engagierte Ehrenamtliche wäre die Arbeit nicht zu leisten.**

Weitere Informationen:

Tierschutzverein für Berlin und Umgebung Corp. e.V.

Daniel Zellmer

Leiter Kommunikation und Politik

presse@tierschutz-berlin.de

www.tierschutz-berlin.de